

# 第一次南部町総合計画スタート～シコーズ④～

前回は、施策の大綱となる基本構想のうち、「健康・福祉」と「安心・安全」について紹介しました。今回は「教育・文化」と「行政」について紹介します。

## 第五節（教育・文化）

### 郷土愛を持つ人づくり

次代を担う子どもたちを育て、地域づくりを支える人材を育成するには、町の将来を支えていく上で最も重要なことです。生きる力を育む学校教育の推進はもとより、地域の歴史・文化を学び、他地域とのさまざまな交流を体験することにより、郷土愛を育み、それを誇りにしてグローバルに生きる力を身につける人づくりに力を注ぎます。

さらに、地域資源の情報を内外に発信し、多くの人々に南部町の魅力を伝えよう努めます。

また、女性の社会進出を後押しするとともに、その能力をより一層発揮できるよう、男女共同参画社会の構築を推進します。

**①地域に根差した教育・学習活動の推進**  
地域の特性を生かしながら、特色ある教育活動を開催し、学力向上や豊かな心とたくましい体づくりを目指すとともに、ふるさとに誇りと愛着を持つことができる子供の育成に努めます。

あわせて、心身ともに健康な子どもを育むための教育環境整備を進めます。また、小学校の適正規模や通学区につ

いて検討していく予定です。

生涯学習や生涯スポーツについては、振興を図ることをめざして、活動拠点の整備充実、活動支援を推進します。

青少年育成については、青少年育成南西部民会議を中心に、家庭、学校、地域と連携して健全な育成環境の整備に努めます。

### ②新たな社会規範の構築

「南部町ヒューマンプラン」に基づき、女性の社会参加促進や平等意識の啓発などを通して、男女共同参画社会の実現を目指します。

### ③地域文化の継承、創造

諸々の文化に対する造詣を深めるため、優れた文化・芸術に親しみ機会の提供に努めます。

### ④地域情報の発信、交流促進

また、地域の特色ある伝統文化の継承、文化財の保護と活用、あまざまな交流による地域文化の活性化に努めます。

## 第六節（行政）

### 行政効率化の推進

活力ある地域社会を創造するために、職員の政策形成能力や専門性の向上に努めます。また、公共施設の見直しや

地域の実情に合った地域づくりが行えるよう条件整備を進めなければなりません。行政サービスは多様化、高度化していますが、国・地方を通じて財政の合理化が求められています。そのため、主要財源である普通地方交付税が大幅な減となります。加えて人口減少による共助組織の機能低下をいかに防ぐかという課題も抱え、基礎自治体として大きな変容を迫られています。

第一次南部町総合計画では、町合併後の基盤整備に重点を置きましたが、本計画では、より充実した住民福祉を提供するために、コンパクトで効率的な行政スタイルへの移行が大きな課題となります。この課題への取り組みと情報公開、住民参加の促進により「行政効率化の推進」を目指します。

**①健全な財政運営**  
限られた財源の中で施策の効率的有意な実現を図るために、町民サービスの的確な把握と選択、それに基づく重点的で効果的な施策の展開を図ります。あわせて受益と負担の関係の見直しや適切な施設管理に努めます。

### ②スリム化した行政運営

行政運営をスリム化し効率化するため、職員の政策形成能力や専門性の向上に努めます。また、公共施設の見直しや

直しや整理統合、指定管理者制度などを活用した施設の外部委託を検討していきます。

### ③情報公開と住民参加の促進

必要な情報を、正確かつ分かりやすく、容易に入手できるよう努めます。個人情報については、その保護に留意しつつ情報公開を進め、行政運営の透明性を確保します。

また、誰もが町政に参加できる仕組みを積極的に採り入れ、パブリックコメントなど、幅広く意見を提出できる場の確保に努めると同時に、公助・共助・自助の役割分担を明確にして、協働による町づくりを推進します。

4月から4回にわたり、町の今後の取り組みを紹介してきました。この計画は、「水と緑が溢れるふれあい豊かなまちづくり」を将来像として、町民、各種団体、行政等が共に知恵を出し合って、協働してまちづくりを進めたい、協働してまちづくりを進めたいの指針であり、より効率の良い町政運営を図るべく策定しました。この総合計画の実現に向けて各種施策に取り組んでいきますので、皆様の一層のご理解とご協力を心からお願い申し上げます。

第二次南部町総合計画は、アルカディア・富沢図書館で閲覧できます。

# 南部町スポーツ少年団紹介

## 団名 南部栄スポーツ少年団野球部



### 団名 南部FCスポーツ少年団

#### 目標

サッカーの基礎技術、集団生活でのマナーを身に付けさせながら、スポーツの楽しさを学び、生涯スポーツの環境を構築する。对外試合を通じて多くの友達と交流を図り、相手を思いやる心を養う。

練習日・会場  
毎週火・木曜日 18時～19時30分  
土曜日 9時～12時

コメント  
旧河中学校グラウンド・アルカティアグラウンド

保育園（年長さん）及び、小学1年生から6年生を対象に活動しています。山梨県サッカー協会が主催する公式戦にも参加しています。子供と保護者が共有できる楽しい思い出と一緒に作りませんか？いつでも気軽に遊びに来てください。

目標・テーマ  
「全員野球・一球入魂」を掲げ、野球を通して、仲間と協力しチームプレイの大切さ・楽しさを学ぶ。決まりを守り、礼儀を大切にする。

練習日  
火・木曜日・ナイター練習

練習会場  
島尻グランド

コメント  
現在、団員13名と総監督・監督・コーチ・保護者の指導のもと、島尻グランドを拠点として活動しています。青空の下で仲間と共に汗を流し、野球を通して礼儀や思いやりを学び、勝つ喜び・負ける悔しきを感じ、さまざまな経験をしながら、日々、県内外の地域の子供や保護者の方々とも交流を持ち、随時、団員を募集しています！同じ夢を追いかけ、一緒に練習をしませんか？島尻グランドでお待ちしております！

## 団名 南部町バレーボールスポーツ少年団

### 目標・テーマ △バレー、ボールを通して心身共に健康な子どもを育てる

○あざわらがしっかりできる子どもを育てる。  
○バレー、ボールを通して多くの仲間と交流する。  
○バレー、ボールを通して体力を向上させる。



#### 練習会場 木・土：睦合小体育館

\*アルカディア体育館で行っています。

コメント  
平成元年の6月に結成しました。今年で27年目になります。男女のチームがあり、県大会の出場や県内外のチームとの交流試合などをしています。過去に男女ともに県大会での優勝経験があり、現在も元気に活動しています。先輩たちは、中学校の部活でバレーを続け活躍しています。

現在、男子は団員9名、女子も9名です。1年生から6年生まで町内の各小学校から練習に参加しています。是非、練習を見に来てください。

### 団名 南部バスケットボールジュニアクラブ

#### 目標 小学生対象のミニバスケットボールから中学生、高校生対象のバスケットボールまで幅広く活動をしてします。



コメント  
現在、小学生が10名、中学生・高校生が15名、卒団した大学生や社会人も数名参加して和気あいあいで練習しています。私達のクラブの最大の特徴は、大会への参加や对外試合が全く無いことです。試合での勝敗や結果を重視せずに本来のスポーツを楽しもうという考え方で活動しています。

小中学生に自ら見本を見せ優しく教える高校生の姿は指導者からも楽しく微笑みます。笑みで感動されます。私たちが楽しいバスケットボールと一緒にしませんか！！練習場所  
アルカディア体育館、練習日  
土曜日午後6時30分～8時30分、練習以外の活動  
卒業祝い、ラブドリゾート、フレンチ、節分、奉仕作業、日帰りバス旅行（ティーズ）、問い合わせ  
代表田中有彦 TEL 64-26622 携帯090-2344-8122

## 団名 太和道場空手スポーツ少年団

## 団名 南部野球スポーツ少年団

### 目標・テーマ

空手道をつうじて、礼節を重んじ、体を鍛え、人格を磨き、心身ともに立派な青少年を育成することを目的とします。

**練習日・会場**

毎週水曜日 午後7時30分～9時  
睦合小学校体育館

### コメント

本団は、今年で3年目です。

幼児から中学生までの団員は、とても仲が良く、中学生が下級生の面倒をよくみています。

稽古に励むと共に、「心を磨き」・「体を強く」・「思いやりのある人間」に成長してもらいたいと思います。



左から石原あゆみさん、依田紗采さん、柿島瑛心さん

「第15回全日本少年少女空手道選手権大会」・「第4回関東少年少女空手道選手権大会」の山梨県予選会において、石原あゆみさんが、小1女子組手の部で準優勝、依田紗采さんが、小4女子形の部で準優勝、柿島瑛心さんが、小2男子形の部で第3位に入賞しました。

石原さんと依田さんは、8月8、9日に東京都で開催される全国大会へ、また7月5日に千葉県で開催される関東大会へ、石原さん、依田さん、柿島さんが出場します。

## 団名 万沢空手愛好会スポーツ少年団

お問合せ 望月光雄 ☎ 67-30095



## 団名 南部町剣道スポーツ少年団

### 目標

剣道の特性を生かした青少年の健全育成。中学校卒業までに剣道初段取得。

正しきを学べゝ強きを誦ぜづ正しきを誦せよ

**練習日・会場**

毎週 水曜日 午後7時から8時

南部町広域柔剣道場（南部中学校体育館隣）

### コメント

剣道の基本は構えです。構えとは「攻めるに易く、守るに難い」心身両用の備えです。具体的には気構え、身構え、太刀構えであり、どれが欠けてもいけません。

当団では現在小学生から中学生までの16名がこの基本から始めて稽古しています。団員は随時募集中です。どうぞ見学に来てください。



目標・テーマ

野球技術の向上と鍛錬を通して心身の健全な発育と社会の一員としての人間形成を目的とする。

**練習会場**

（土曜日・日曜日は試合等あり）

**練習日** 毎週火曜日・木曜日・土曜日・日曜日

私たちには、仲間との信頼関係、礼儀作法を大切にして、野球に取り組んでいます。この度全日本学童県大会において優勝することができました。選手たちが目標に掲げた「全国制覇」に向け、選手、指導者、保護者が一丸となつて南部町に優勝旗を持ってきたいと思っています。皆さまの声援よろしくお願ひします。団員を随時募集しています。私たちと一緒に野球をやってみませんか。

（高円宮賜杯第35回全日本学童軟式野球大會 山梨県大会において優勝し8月6日(木)から東京で行われる全日本大会へ出場します。）

お問合せ ☎ 64-3408 (代表 木内)